volte, et qu'il leur serait nécessaire de signer une rétractation publique pour faire relever le ban qui pèse sur eux.

Ils auront à exprimer du chagrin et de la contrition pour leur conduite rebelle, à en demander pardon à leur évêque et à lui promettre l'obéissance pour l'avenir.

à

m

vi

ne

ca

ps

les

en un po

ser en

gue

jus

ce

mo

ter

ma

lieu

nen

ple che

plus

gros

fut

inca

cath

Tém

extr

Les membres de l'ancien comité de paroisse ont dit à l'abbé Harkins, samedi, qu'ils se soumettraient, mais ils désiraient savoir s'il leur serait accordé un prêtre irlandais. L'abbé Harkins leur a dit qu'il ne pouvait rien dire à ce sujet.

Il s'écoulera probablement un certain temps avant qu'un nouveau curé soit nommé à Saint-Patrice. D'abord, les paroissiens doivent montrer qu'ils sont chagrins du scandale qu'ils ont donné et qu'ils sont prêts à obéir aux autorités de l'Eglise, quelle que soit leur décision.

## **AUTRES PAYS**

ITALIE.—Nous consacrons la majeure partie de notre espace à la publication intégrale de l'encyclique de Léon XIII au clergé français. Personne ne s'en plaindra. Nous publierons dans nos prochaines livraisons les encycliques à l'Angleterre, au Brésil et sur le Rosaire.

—Les évêques d'Espagne viennent d'adresser au Pape une lettre d'hommage.

France.—Combien de fois avons-nous dit et répété que derrière la question de l'innocence ou de la culpabilité de l'officier juif, se posait dans l'affaire Dreyfus, une question plus importante mille fois et dont la première n'était que le masque, mal attaché, brisé, laissant voir à tous les esprits perspicaces le complot hideux que des meneurs sans scrupules le chargeaient de dissimuler? Nous le répétions et nous le répéterons avec une infatigable insistance, ce à quoi en voulaient et ce à quoi en veulent encore les vrais chefs de la campagne dreyfusarde, c'est à la France et au catholicisme, à la France soldat du catholicisme.

Et parce que l'affaire Dreyfus, la vraie affaire Dreyfus, était une affaire de portée patriotique et religieuse, nous avons vu se lancer du côté des dreyfusards Juifs et protestants, anarchistes et gros banquiers, tandis que de l'autre côté se rangeaient tous